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Andalucía

ANDALUCÍA.-Andalucía TECH obtiene la
 máxima puntuación en la evaluación por sus cinco
 años de actividad
Estrena un nuevo vídeo corporativo para celebrar su quinto aniversario

   SEVILLA, 21 Dic. (EUROPA PRESS) -

   El Campus de Excelencia Internacional Andalucía TECH ha recibido recientemente el informe de
 evaluación que repasa los últimos cinco años de actividad de un proyecto que ya se ha convertido en
 referente en Andalucía, y que ha obtenido la máxima puntuación.

   Andalucía TECH elaboró una memoria de progreso coincidiendo con su quinto aniversario donde se
 recogían los hitos más importantes alcanzados en este periodo en materia de docencia, investigación y
 transferencia de conocimiento. En ella se destaca la repercusión que ha supuesto el Campus de Excelencia
 Internacional en las instituciones públicas y en la sociedad civil. Un claro ejemplo de ello es el acuerdo
 suscrito por los alcaldes de Sevilla y Málaga en el marco de Andalucía TECH para crear un atractivo eje de
 innovación entre ambas ciudades.

   En un comunicado se indica que la evaluación ha sido llevada a cabo por una Comisión de expertos
 internacionales que ha concluido otorgar al Campus de Excelencia Internacional una "A", la máxima
 calificación que se concede sobre las fortalezas actuales del proyecto y a las oportunidades potenciales
 futuras.

   El informe de evaluación incide en el ambicioso proyecto que han construido las universidades de Sevilla y
 Málaga, centrado en seis grandes polos de excelencia que confirman el objetivo de especialización del
 campus (Aeroespacial, Biotech, TIC, Energía y Medio Ambiente, Transporte y Turismo). Estos sectores,
 según recoge el informe, están altamente conectados con las potencialidades de la región, catalogando a
 Andalucía TECH como un instrumento ideal para comenzar a implementar la estrategia inteligente de
 innovación e investigación RIS3 en la Comunidad Autónoma de Andalucía.

   Asimismo, la comisión internacional subraya la fuerte apuesta por la internacionalización, lo que ha
 llevado a fortalecer el eje estratégico entre Asia y América dando lugar a importantes acuerdos con la
 Universidad de California en Berkeley (California-Spain Campus), con el Real Colegio Complutense de la
 Universidad de Harvard o con la Universidad de Incheon (Puente con Corea).

   Para este curso académico, Andalucía TECH continúa con las actuaciones ya puestas en marcha, mientras
 espera la resolución por parte del Ministerio de Educación que ha lanzado una nueva convocatoria de ayudas
 para Campus de Excelencia para 2016. Con esta iniciativa se busca la promoción de universidades para que
 obtengan reconocimiento internacional, tal y como refleja la Estrategia Española de Ciencia, Tecnología y
 de Innovación 2013-2020 o la reciente Estrategia de internacionalización de las Universidades Españolas.
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Redacción SEVILLA

Alberto Hermida y Víctor Hernández-
Santaolalla, profesores en la Facultad de
Comunicación de la Universidad de Sevi-
lla, han publicado recientemente el libro
‘Asesinos en serie(s). Representación per-
suasiva del serial killer desde la ficción te-
levisiva contemporánea’. El volumen reú-
ne textos de una veintena de expertos de
diferentes universidades y áreas de cono-
cimiento tales como la comunicación au-
diovisual, publicidad, psicología, crimi-
nología y sociología, que diseccionan la fi-
gura del serial killer en el panorama de las
series televisivas contemporáneas.

De esta forma, desde una perspectiva
multidisciplinar, en este estudio se ana-
lizan diferentes aspectos del asesino en
serie, como su perfil y su adaptación a la
pequeña pantalla, la escena del crimen
y su representación en la ficción, o las
relaciones que mantiene el homicida
tanto con su entorno como con el espec-
tador. Así, tras investigar unos treinta tí-
tulos, entre los que destacan Dexter,
Hannibal, Bates Motel, True Detective,
The Following o Death Note, la obra re-
pasa cuáles son las principales caracte-
rísticas de estos personajes, cómo se
construye y qué hay de verdad en el re-
lato televisivo dentro del marco reali-

dad-ficción, o por qué personajes de
conducta censurable pueden llegar a ser
tan admirados por el público.

“Como reflejo de un nuevo modelo
de villano, el asesino en serie se ha
convertido en uno de los protagonistas
fundamentales y principal reclamo en
numerosos títulos de la ficción televi-
siva contemporánea”, explica el profe-
sor Víctor Hernández-Santaolalla.

Hannibal Lecter, Dexter Morgan, Errol
Childress, Norman Bates, Joe Carroll o
John el Rojo, entre otros, son algunos de
los personajes sobre los que se profundi-
za en las páginas de este volumen.

El libro Asesinos en serie(s) ha sido no-
minado a los premios ASECAN 2016 de la
Asociación de Escritores Cinematográfi-
cos de Andalucía en la categoría de “Me-
jor libro de cine”. Editado por Síntesis,
cuenta con la colaboración del Departa-
mento de Comunicación Audiovisual y
Publicidad de la Universidad de Sevilla.

Alberto Hermida es Doctor en Comu-
nicación y Licenciado en Comunica-
ción Audiovisual con Premio Extraor-
dinario por la Universidad de Sevilla.
Actualmente compagina sus labores
docentes en la Facultad de Comunica-
ción y el Centro Universitario EUSA,
ambos de la Universidad de Sevilla,
con la investigación centrada en el
análisis del discurso audiovisual.

Víctor Hernández-Santaolalla es Doc-
tor en Comunicación y Licenciado en Pu-
blicidad y Relaciones Públicas con la ca-
lificación de Premio Extraordinario por
la Universidad de Sevilla. Es profesor de
la Facultad de Comunicación de dicha
universidad, donde finaliza sus estudios
de doctorado y desarrolla su labor inves-
tigadora relacionada con la publicidad,
la propaganda y los efectos mediáticos.

Redacción SEVILLA

El libro Fotografía y arquitectura modernas.
1925-1939. Andalucía de la Editorial Univer-
sidad de Sevilla resume y condensa gran
parte de la tesis doctoral de su autor, F. Ja-
vier López Rivera, y se plantea analizar el de-
cisivo papel de la fotografía en la construc-
ción y desarrollo de la imagen de la arquitec-
tura moderna. Su periodo de estudio se cen-
tra en el intervalo temporal que arranca en
1925, año en el que se celebra la Exposición
Internacional de Artes Decorativas de París,
en el que László Moholy-Nagy publica Pintu-
ra, Fotografía, Cine y en el que aparece la re-

volucionaria cámara Leica. Y finaliza en
1939, con los procesos bélicos que afectaron
a España y al mundo, que desencadenaron
exilios y muerte de gran parte de sus prota-
gonistas, con la ruptura que esto supuso en
los procesos culturales iniciados.

El análisis del ámbito histórico elegido
aclara algo sobre el origen de las relaciones
entre arquitectura y fotografía, sus conflic-
tos, los procesos de construcción de la mira-
da analítica y medios de difusión, así como la
importancia que el desarrollo experimenta-
do por la fotografía y las publicaciones tuvo
en la difusión de los valores preconizados por
la arquitectura de entonces.

El trabajo presta especial atención a lo
ocurrido en Andalucía en esos años, inda-
gando sobre los nombres de los profesio-
nales que trabajaron por estos lares mos-
trando la imagen estereotipada de esta re-
gión que el floreciente negocio de las tar-
jetas postales transmitía al resto del mun-
do. Entre ellos destaca, por su relación pro-
fesional con el Gatepac, la figura clave de
la austríaca afincada en Barcelona Marga-
ret Michaelis y, en menor medida, la del
madrileño Luis Lladó, encargado de docu-
mentar algunos de los principales ejem-
plos modernos del Sur, ambos en el anoni-
mato hasta hace poco más de una década.

Estudian el papel de asesinos
en serie en la ficción

La US edita un libro sobre fotografía y
arquitectura modernas en Andalucía

● El libro ‘Asesinos en serie(s)’ ha sido nominado a los premios de la Asociación de

Escritores Cinematográficos de Andalucía en la categoría de ‘Mejor libro de cine’

Víctor Hernández-Santaolalla y Alberto Hermida.
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LA IGLESIA DE LA
ANUNCIACIÓN ACOGE
EL CONCIERTO DE SANTO
TOMÁS, PATRÓN DE LA US
El 28 de enero tendrá lugar en la
Iglesia de la Anunciación, en la ca-
lle Laraña, el tradicional concierto
de Santo Tomás, patrón de la Uni-
versidad de Sevilla. La Orquesta Ba-
rroca de Sevilla (Premio Nacional de
Música 2011 y Premio Manuel de
Falla 2010) presentará el programa
que lleva por título ‘Propitia Sydera.
La forma es el fondo’. Este progra-
ma presenta una particular geogra-
fía sonora de la Europa del barroco
tardío. Partiendo de los dos estilos
nacionales derivados de Italia y
Francia, asistimos a la fusión de és-
tos realizada en Alemania y Cen-
troeuropa por cuatro de los más
grandes músicos de la época: Biber,
Muffat, Pisendel y Haendel. Como
sugiere el título del concierto de
Muffat ‘Propicios Astros’, que deja-
ron una larga estela que aún perdu-
ra en nuestras salas de concierto. El
director-concertino será en esta
ocasión Manfredo Kraemer.
Este concierto será previamente
ilustrado con la conferencia dictada
por Juan Ramón Lara dentro del ta-
ller de ‘Contextualización Histórico-
Cultural y Apreciación de la Música’
el día 27 de enero y, asimismo, ten-
dremos ocasión el 29 de enero de
asistir a la clase magistral que im-
partirá Manfredo Kraemer en el
Centro de Iniciativas Culturales de
la Universidad de Sevilla.
Los precios de las entradas oscilan
entre los 6 y los 12 euros. Se pue-
den adquirir en el Teatro Lope de
Vega o en la web www.general-
tickets.com (el descuento en las en-
tradas sólo será aplicable en las ta-
quillas del teatro, previa acredita-
ción). El horario de apertura de las
taquillas del teatro es de martes a
domingo de 11 de la mañana a 2 de
la tarde y de 17:30 a 20:30 de la tar-
de. Teléfono de las taquillas del tea-
tro: 955 472 822.



Europa Press

http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=89&cod=20151221173239[22/12/2015 7:47:56]

 Imprimir

Sevilla

El emprendimiento tendrá espacio propio en la
 ETS de Ingenieros de la US

EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 21 Dic. (EUROPA PRESS) -

   La Escuela Técnica Superior de Ingeniería y el Vicerrectorado de Transferencia Tecnológica ha hecho
 entrega este lunes de los espacios de emprendimiento a las iniciativas empresariales que han resultado
 seleccionadas en el programa de Espacio de Preincubación y Coworking para Emprendedores.

   En un acto presidido por el vicerrector de Transferencia Tecnológica de la Universidad de Sevilla, José
 Guadix, y el director de la ETS de Ingeniería, Jaime Domínguez, y en el que ha participado Daniel García,
 subdirector de Estudiantes e Innovación Docente, se ha dado lectura a las iniciativas ganadoras del espacio
 de incubación en el que desarrollar su idea emprendedora.

   De un total de 13 iniciativas, las que finalmente han sido seleccionadas son: Aircrafts, Stars, Batterbike,
 Mecanobiomodelos 3D, Holosens y Ucash, quedando como suplentes Holosense Y Feedbackme.

   El objetivo de esta programa es el de fomentar el emprendimiento entre estudiantes, egresados, personal
 investigador y personal de administración y servicios de la ETS de Ingeniería de la Universidad de Sevilla.

   Con este propósito, las iniciativas seleccionadas dispondrán hasta junio de 2016 de un espacio de
 incubación con mobiliario de oficina. En esta ayuda están incluidos también el mantenimiento de los
 espacios asignados y el acceso a la red informática de la Universidad de Sevilla sin el menor coste para los
 premiados.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
 servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El emprendimiento tendrá espacio propio en la ETS de
Ingenieros de la Universidad de Sevilla
La Escuela Técnica Superior de Ingeniería y el Vicerrectorado de Transferencia
Tecnológica ha hecho entrega hoy de los espacios de emprendimiento a las iniciativas
empresariales que han resultado seleccionadas en el programa de Espacio de
Preincubación y Coworking para Emprendedores.

En un acto presidido por José Guadix, Vicerrector de
Transferencia Tecnológica de la Universidad de Sevilla y
Jaime Domínguez, Director de la ETS de Ingeniería y en el
que ha participado Daniel García, Subdirector de
Estudiantes e Innovación Docente, se ha dado lectura a las
iniciativas ganadoras del espacio de incubación en el que
desarrollar su idea emprendedora.

De un total de 13 iniciativas, las que finalmente han sido
seleccionadas son: AIRCRAFTS, STARS, BATTERBIKE,
MECANOBIOMODELOS 3D, HOLOSENS y UCASH,
quedando como suplentes HOLOSENSE Y FEEDBACKME.

El objetivo de esta programa es el de fomentar el
emprendimiento entre estudiantes, egresados, personal
investigador y personal de administración y servicios de la

ETS de Ingeniería de la Universidad de Sevilla.
Con este propósito, las iniciativas seleccionadas dispondrán hasta junio de 2016 de un espacio de incubación con
mobiliario de oficina. En esta ayuda están incluidos también el mantenimiento de los espacios asignados y el acceso a la
red informática de la Universidad de Sevilla sin el menor coste para los premiados.
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AURORA FLÓREZ 

SEVILLA 

El arzobispo, monseñor Juan José Asen-
jo, ofició anoche la misa de acción de 
gracias por la restauración de la capi-
lla de Santa María de Jesús, sede canó-
nica del Consejo de Hermandades y 
Cofradías, que recupera el culto con el 
nombramiento de un capellán, Emi-
lio Morejón, vicario parroquial de San 
Isidoro, y que, a partir de ahora, per-
manecerá abierta por las mañanas 
para que puedan entrar en ella sevi-
llanos y turistas. 

Igualmente, los jueves habrá ado-
ración eucarística y misa los domin-
gos, aunque el proyecto es ampliar la 
celebración de las eucaristías si así lo 
demanda la feligresía del Centro. 

Anoche también se inauguró la ilu-
minación artística de la capillita, su-
fragada por la Fundación Sevillana-
Endesa, con la que queda realzado el 
interior de esta joya desconocida para 
muchos sevillanos, ya que a lo largo 
de los años ha permanecido infrauti-
lizada. Con 27 proyectores y 12 lámpa-
ras de tecnologías led se han resalta-
do los elementos de la pequeña igle-
sia: el retablo mayor, la bóveda de 
crucería gótica con terceletes, inci-
diendo en el artesonado mudéjar, el 
lampadario, la sacristía y la puerta de 
entrada. 

Único vestigio 
La capillita, propiedad de la Archidió-
cesis, es el único resto que permanece 
del colegio-universidad para estudian-
tes pobres, fundación de los albores del 
siglo XVI debida a Maese Rodrigo Fer-
nández de Santaella, germen de la ac-
tual Universidad de Sevilla. Al igual que 
este templo, la actual sede administra-
tiva del Consejo de Cofradías, fueron ce-
siones que realizó el cardenal José M.ª 
Bueno Monreal al órgano que rige las 
hermandades el 25 de marzo de 1976 
por un periodo de 50 años. 

Durante tres años, la capilla ha sido 
sometida a diversas obras de restau-
ración, consistentes en dotarla de un 
moderno sistema antihumedad y de 
aire acondicionado, trabajos de los que 
se ha hecho cargo la Fundación La 
Caixa. Igualmente, el propio Consejo 
de Cofradías se ha encargado de reha-
bilitar los magníficos azulejos a la cuer-
da seca, de la limpieza del magnífico 
retablo mayor de Alejo Fernández, en-
cargado por el propio Maese Rodrigo, 
que murió antes de ver terminado el 

Colegio; del barnizado de los bancos 
y de la solería. 

En la intervención para devolver es-
plendor y uso al templo también se han 
pintado el interior y el exterior, aunque 
el proyecto de unificar el cromatismo 
en la sede de San Gregorio está todavía 
a la espera de los preceptivos permisos.  

En el acto y en la eucaristía estuvie-
ron presentes, además del Consejo, en-
cabezado por su presidente, Carlos 
Bourrellier; el presidente de la Funda-
ción Sevillana Endesa, Antonio Pas-
cual; el director territorial de Andalu-
cía Occidental de Caixa Bank, Rafael 
Herrador; y el delegado de Fiestas Ma-
yores, Juan Carlos Cabrera, entre otras 
autoridades y personalidades. 

ABC SEVILLA 

En los cinco años que lleva en funcio-
namiento el comedor social de la or-
den de San Juan de Dios en la calle 
Misericordia, a la espalda de las Se-
tas de la Encarnación, ha sumado 
124.062 atenciones a personas sin re-
cursos y en exclusión social o en ries-
go cierto de caer en ella.  

A lo largo de todo este tiempo, los 
servicios sociales de la orden funda-
da por San Juan de Dios han dado apo-

yo a miles de personas constatando  
un aumento de las situaciones de po-
breza que afectan a la población se-
villana, cada vez  con más variantes 
que atender. En cuanto al reparto de 
alimentos, que se presta desde hace 
tres años, la suma alcanza los 101.795 
kilos entregados a un total de 2.851 
familias. 

El consejero directivo de los servi-
cios sociales de la orden en Sevilla, 
José Miguel Valdés, explica que, a pe-

sar del cumpleaños, «no hay mucho 
que celebrar, pues la mejor de las no-
ticias sería que el comedor y estos 
programas se han quedado sin usua-
rios y tenemos que cerrar este dispo-
sitivo, cuando ocurre todo lo contra-
rio».   

En este lustro, han sido 3.417 las 
personas que han iniciado este pri-
mer contacto con la trabajadora so-
cial Ana Morilla en las oficinas de la 
orden. Tres de cada cuatro atendidos 
son hombres con edades comprendi-
das entre los 19 y los 88 años. Además, 
912 personas están en posesión de un 
título de formación profesional y 46 
tienen estudios universitarios.

El comedor social de San Juan 
de Dios cumple cinco años

BENEFICENCIA 

ABC La trabajadora social Ana Morilla, el hermando Fernando y dos de las cocineras del comedor

JESÚS SPÍNOLA Monseñor Asenjo, asperjando el agua bendita, anoche 

La capilla de Santa 
María de Jesús renace 
al culto y a la luz
∑ La iluminación 

artística se inauguró 
en una misa de acción 
de gracias del prelado
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La matem~tica Clara Grima en el Baluard de Sant Pere. ELENASOTO

>ENTREVISTA

((Parece magia, pero son matem tticas))
> Clara Grima es doctora en Matem iticas y profesora del departamento de IVlatem itica Aplicada de la Universidad de
Sevilla. En la actualidad imparte docencia en la Escuela T6cnica Superior de Ingenieria Inform tica, Elena Soto

Su investigaci6n se centra en el
gtrea de la Geometria Computacio-
nal y la Teoria de Grafos. Ademfis
de publicaciones cientificas, se de-
dica a la divulgaci6n de las mate-
mfiticas en blogs, como Mati y sus
mateaventuras, junto a la ilustra-
dora Raquel Garcia, o en espacios
como JotDown, CienciaXplora y
Naukas. Es una de las colaborado-
ras habituales en el programa de
TVE y FECYT (~rbita Laika.

Clara Gfima ha sido este aflo la
matem~itica invitada al acto Solsti-
ci a la Seu, organizado por la So-
ciedad Balear de Matemfiticas
SBM-XEIX yen el que imparti6 la
conferencia Iluminando y vigilan-
do el Baluard de Sant Pete.

Pregunta.- ~Cufindo surgi6 su
inter6s por las matemfiticas?

Respuesta.- Me gustan desde
pequefla, siempre me ban pareci-
do muy bonitas y, ademfis, me re-
sultaban mils fficiles que cualquier
otra asignatura porque no tenia
que memorizar nada, simplemen-
te habia unas reglas, las aprendia
y jugaba con ellas. A1 acabar COU
comenc6 a estudiar periodismo,
pero lo dej~ en el primer afio y vol-
via las matemfiticas, entonces rue
cuando me engancharon. Tras la
licenciatura me orient~ por la in-
vestigaci6n en geometria compu-
tacional y, ahi, me enamord de
ellas. Empec~ a plantearme retos
que nadie ha resuelto y vi que a
partir de los errores se podia des-
cubrir algo mucho mils interesan-
te que lo que estaba buscando.
Son como una droga..

P.-/~Qu6 es la geometria com-
putacional?

R.- En pocas palabras, ensefiar-
le geometria al ordenador. Se plan-
tean retos geom~tricos que aparen-
temente son sencillos para la men-
te humana, pero hay que
traducirlos al lenguaje de las mfi-
quinas para que los entiendan y
realicen de la forma mils rfipida po-
sible. Tiene infinidad de aplicacio-
nes, desde determinar la ubicaci6n
6prima de escaleras y cintas mecfi-
nicas en un aeropuerto o de servi-
cios en una determinada ~rea, a la
realidad virtual, emplefindose en
los escenafios de videojuegos.

P.- ~Por qu6 el gran pfiblico co-
noce a los fisicos del siglo XX y si
les preguntas por matem/tticos se
van a los de la antigfiedad como

Pit~goras? £No han evolucionado
las matem/~ticas?

R.- Aunque me duela deciflo, es-
te es el siglo de la fisica y la inmen-
sa mayoria de noticias est~hn relacio-
nadas con avances en esta discipli-
na. No es cierto que estemos
recurriendo continuamente a Pit~-
goras, pero la base de muchas de las
matem~ticas que hacemos existe
desde hace siglos, las series de
Fourier son lo que son, no se pue-
den cambiar, pero en la actualidad
se estgtn empleando en aplicaciones
muy novedosas. Lo mismo sucede,
por ejemplo, con la aritm6tica mo-
dular de Gauss, que es la base de to-
da la criptografia modema. En la fi-
sica las teorias se sustentan en ex-
perimentos cientificos yen muchos
casos no se disponia de la suficien-

te capacidad tecnol6gica pare seguir
avanzando, pero cuando se consi-
guen mejores instrumentos y mils
datos se llega a resultados extraor-
dinarios.En matem/~ticas los teore-
masque se utilizan se probaron y
no dependen de la experimenta-
ci6n, son y ser/~n siempre. Aunque
existen/~reas modernas, como la
geometria computacional, que es de
los 70, y su desarrollo va intima-
mente ligado al de la computaci6n.

P.- ~Sus matemfiticos favoritos?
R.- Paul Erd6s, una persona que

viajaba con todas sus pertenencias
en una maleta y cada vez que llega-
ba a un lugar se instalaba en la casa
de un amigo o conocido y decia "Mi
cerebro estfi abierto" y durante ese
tiempo se dedicaba a proponer y re-
solver problemas. SIGUE EN PAtiNA2

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

PORTADA

24000

6681

Semanal

1295 CM² - 125%

6562 €

1-2

España

22 Diciembre, 2015



-VIENE DE PORTADA
Premiaba con dinero de su bolsi-
llo a los que resolvieran los retos
matemiticos que lanzaba. Fue
muy prolifico y trabaj6 con mu-
chisima gente, de hecho el nfime-
ro de Erd6s es una manera de
describir la distancia colaborafiva,
en lo relativo a trabajos matemi-
ticos, entre un autor y Erd6s. Pe-
ro hay muchos que me gustan, co-
mo el japon6s Jin Akiyama, al que
conozco y me encanta su faceta
de divulgador. Tiene un programa
de matemiticas en "prime time"
en la primera cadena de Jap6n
iOjali en Espafia tuvi6ramos uno
como 61! Y, aunque no son popu-
lares, porque he trabajado con
ellos y son muy brillantes: Ferrin
Hurtado y Alberto Mirquez.

P.- ~Cuil es su f6rmula mate-
mitica favorita?

R.- La de Euler, sin duda. Me
parece preciosa porque escoge los
nfimeros mils representativos de
las matemiticas, el uno, el cero, Pi,
e, y la unidad imaginafia, i, y usan-
do las operaciones mils simples los
engarza en una ecuaci6n donde to-
do es armonia y belleza. Decia
Pessoa que <<El binomio de New-
ton es tan hermoso como la Venus
de Milo, pero hay menos gente que
lo aprecie>>pues yo lo parafraseo
<<La ecuaci6n de Euler es tan bella
como la Venus de Milo, pero hay
menos gente que la aprecie>>. Es
una ecuaci6n de gran delicadeza
en la que es bella hasta la grafia.

P.- ~C6mo comenz6 con la di-
vulgaci6n?

R.- Pues por mis hijos. Empec6
escribiendo un blog donde casi
siempre aparecian cosas relaciona-
das con matemiticas a trav6s de
conversaciones con mis hijos o ex-
plic/mdoles conceptos como el infi-
nito o Pi, de forma comprensible a
partir de sus preguntas. Era un
blog minoritario, pero de repente
hubo varias entradas que estuvie-
ron en la portada de Men6ame y
Microsiervos y me llamaron de Ra-
dio Nacional porque les pareci6
muy interesante mi manera de con-
tar matemiticas a los mils peque-
fios. Luego, a trav6s de Twitter,
contactaron conmigo para un libro

Una de las ilustraciones del blog ’Matiy sus mateaventuras’. RAQUEL GARCiA ULLDEMOLINS

en el que salian frases de niflos y
me pidieron permiso para usar al-
guna de mis hijos como <<esto del
infinito os lo inventasteis los mate-
miticos porque estabais cansados
de contar>>. A partir de a_hi surgi6 el
proyecto de hacer los cuentos en
forma de libro, que sali6 publicado
en Espasa con el titulo Hasta El In-
finito Y Mds Alld, con ilustraciones
de Raquel Garcia. Comenzamos
con el blog de Matiy sus matea-
venturas, con el que ganamos el
Premio Biticoras de educaci6n y, al
afio siguieme, el Premio 20Blogs al
mejor blog. Eso si que fue una sor-
presa y recuerdo que algfin blogue-
ro de otras categorias extrafiado
me preguntaba Lde qu6 escfibes en
un blog de matemiticas?

P.- ~,C6mo convenceria a los j6-
venes que dicen que no les intere-
san las matemiticas?

R.- Siempre les digo que todo lo

que les mola tiene que ver con las
matemiticas. Los j6venes van pe-
gados a un tel6fono m6vil, que no
es mils que una cajita de plistico
con componentes electr6nicos, y
siempre les pregunto ~no ten6is cu-
riosidad por saber c6mo funciona
el reconocedor de voz, el whatsapp
o el GPS de ese cacharro que con-
trola vuestras vidas? Parece magia,
pero detr~ hay muchas matemiti-
cas. E1 reconocedor de voz, por
ejemplo, funciona gracias alas se-
ries de Fourier, desarrolladas hace
200 afios para resolver la ecuaci6n
del calor, y que hoy en dia se em-
plean en los m6viles; o cuando ha-
ces una foto y la mandas por
whatsapp, toda esa cantidad ingen-
te de informaci6n podemos enviar-
la en segundos gracias a que las
matemiticas comprimen los archi-
vos multiplicando matrices y, ade-
mis, es privada gracias a la cripto-

grafia. Todo esti codificado en cla-
ve matemitica. Cuando google te
recomienda una pelicula o te mues-
tra publicidad relacionada con te-
masque has consultado anterior-
mente son numeritos que se van
multiplicando, grafos que se van
enlazando ~C6mo pueden no inte-
resarte las matemiticas si estin de-
tris de todo lo que te gusta?.

P.- ~,Qu6 libro o pelicula reco-
mendaria al pfiblico para despertar
su inter6s por las matemiticas?

R.- Del cine espaflol recomenda-
ria La habitaci6n de Fermat porque
en ella las matemiticas son las pro-
tagonistas y, ademis, esti hecha
con mucho carifio. La otra, es la de
Turing, Descifrando Enigma, por-
que muestra la importancia de la
criptografia y c6mo las matemiti-
cas ayudaron a ganar una guerra.
Un tema que sigue vigente en la ac-
tualidad y que nos deberia preo-

cupar porque estamos en manos de
la cfiptografia.

E- Y aprovechando el dia en el
que estamos/~Por qu6 pensamos
que es mils ficil que toque la lote-
ria en el nfimero el 29050, por
ejemplo, queen el 00013?

R.- Pues la probabilidad de que
toque, que por cierto es muy baja,
es exactamente la misma, y que ha-
ya salido premiado en el sorteo del
aflo anterior no influye para nada
en que pueda salir elegido en este.
Alrededor de la loteria se dicen mu-
chas tonterias como que jugando
siempre al mismo nfimero se tiene
mils probabilidad de que alguna
vez toque o comprando en determi-
nadas administraciones; la proba-
bilidad es siempre la misma y 16gi-
camente en determinados estable-
cimientos cae mils veces porque
llevan casi todos los nfimeros, pero
tfi solo compras uno.
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N
O es ninguna novedad. Que las elec-
ciones se deciden según el grado de
apoyo mediático con que cuentan
los respectivos partidos, es un fenó-

meno suficientemente conocido y experi-
mentado al nivel comparado. Por supuesto,
no cabe negar que los ciudadanos somos li-
bres: es decir, nos sentimos protagonistas
decisivos en el momento supremo de ejercer
nuestra opción soberana ante las urnas. Y, en
efecto, somos tan soberanos como el consu-
midor que compra en unos grandes almace-
nes; aunque nunca lleguemos a ser cons-
cientes de que hay ciertas fuerzas que nos
venden determinados productos o nos im-
pulsan en un sentido u otro. Bienaventura-
dos en nuestra relativa ignorancia.

Las elecciones se han decidido de forma
exacta según el respectivo apoyo mediático
de las fuerzas protagonistas. En primer lu-
gar el partido gobernante, por supuesto, que
ha sabido actuar en clave de gobermedia
contando con los principales soportes me-
diáticos. En segundo lugar el PSOE, apoya-
do en el poderoso grupo Prisa que ha vuelto
a demostrar su capacidad contando con la
colaboración de algunos canales autonómi-
cos, salvando así la pervivencia precaria del
cártel bipartidista. Han sido terceros los me-
diáticos de Podemos, apoyados desde la Sex-
ta. Mientras que Ciudadanos, huérfanos de
todo soporte mediático, se han quedado en
la cola, limitándose a crecer de forma lenta
y consistente.

La lógica mediática ha impuesto su ley:
una ley de bronce de dimensión competitiva
que se apoya en la espectacularidad, la cris-
pación y la bipolaridad; que se desencadena
con toda su fuerza de atracción durante el
momento seductivo de la competencia y, por
eso, suele ser tan resistente para reconducir-
se de forma constructiva cuando llega el mo-

mento posterior de la gobernabilidad. Pue-
de que ahora algunos candidatos se arre-
pientan de no haberse mordido la lengua
cuando respondían a la avidez periodística,
anticipando posiciones o trazando líneas ro-
jas. Porque en estas ocasiones siempre es
mejor dejar que los ciudadanos hablen pri-
mero. La agenda que se abre tiene pues una
doble dimensión: en primer lugar la gober-
nabilidad, y a continuación las posibles re-
formas legales e institucionales, donde se-
guramente empieza a estar madura la con-
vicción de que con este sistema electoral ya
hemos andado lo suficiente.

Pero hablar de gobernabilidad significa
hablar de coaliciones: un lenguaje hasta
ahora poco usado en nuestra vida política. Y

entrar en coaliciones de gobierno significa
abordar compromisos efectivos para partici-
par en el ejecutivo y compartir la acción de
gobierno. Un envite donde inconsciente-
mente comenzamos operando desde el nivel
más elemental, es decir, contando cuál sería
la mayoría mínima necesaria para gobernar:
lo que en Europa se denominan como mode-
los minimum winning. Aunque se trata de un
modelo que, curiosamente, no se ha demos-
trado ni tan estable ni tan eficiente como las
coaliciones supramayoritarias, o también
llamados modelos oversized, hacia donde
parecen apuntar los resultados globales en
nuestro caso.

Porque si la ciudadanía no ha permitido
que se formen coaliciones “mínimas” (ya sea
PP-Ciudadanos, o PSOE-Podemos), eso sig-
nifica que la sociedad española espera coa-
liciones supramayoritarias, con programas
de gobierno originales e integrados, y con si-
nergias constructivas y plurales desarrolla-
das conjuntamente. Todo un desafío que nos
sitúa en un entorno similar a los que se vie-
nen sucediendo en las democracias nórdicas
o los Países Bajos. Un envite de compromisos
y responsabilidades compartidas a los que,
hasta el presente, nuestros líderes no pare-
cen muy acostumbrados.

Como mínimo, y por ahora, tendríamos la
hipótesis de una gran coalición centrista PP-
Ciudadanos-PSOE, o de una gran coalición
izquierdista Ciudadanos-PSOE-Podemos.
Son hipótesis seguramente demasiado fron-
tales o directas para hacerse realidad, por-
que algunos querrán intentar hacer experi-
mentos o equilibrios en la cuerda floja con-
tando con las minorías residuales naciona-
lista. De donde podemos sospechar enton-
ces un riesgo de mantenimiento de dinámi-
cas inerciales, con un bipartidismo imperfec-
to apoyado desde los nacionalistas periféri-
cos: o sea, más de lo mismo. ¿Ha sido eso lo
que al final han decidido los ciudadanos?
¿Puede entenderse entonces que estamos
ante un auténtico cambio y no ante un man-
tenimiento precario de los mismos mimbres
anteriores? Por ahora, lo más consistente se-
ría pedirle a todos los jugadores que se me-
tan de lleno en la melé y dejen de pensar en
nuevas elecciones anticipadas: porque, si
no, a ver quién le explica a los ciudadanos
que, con estos mimbres, no han sido capaces
ni de formar gobierno.

GRANDEZA

E
S la hora en la que los dirigentes
políticos deben demostrar si tie-
nen un ápice de grandeza. To-
dos ellos, desde Rajoy hasta el

último de la fila. Es la hora de compro-
bar si iban en serio cuando a última ho-
ra de la noche del domingo anunciaron
que trabajarían para defender los inte-
reses de los españoles. Noche en la que
el propio Sánchez, que aspiraba a ser
presidente en la próxima legislatura,
advirtió que al PP le correspondía la res-
ponsabilidad de formar gobierno pues-
to que había ganado las elecciones.

Si sus palabras eran sentidas, de com-
promiso real y aceptación de los resulta-
dos, la situación que ha salido de las ur-
nas no tendría por qué ser preocupante.
Al contrario, el presidente –probable-
mente Rajoy– estaría obligado a pactar
todas y sus iniciativas con algún o algu-
nos partidos de la oposición, lo que deja-
ría atrás rodillos, imposiciones y rechazo
rotundo a cualquier propuesta de la opo-
sición, como ha ocurrido cada vez que se
han producido mayorías absolutas. El
problema es que no se sabe todavía si esas
palabras se las llevará el viento.

Rivera ya ha dado el primer paso al

anunciar que su grupo parlamentario
se abstendrá para permitir un gobierno
del PP. En el PSOE deshojan la margari-
ta, pero Sánchez haría bien en recupe-
rar el sentido de responsabilidad que
generalmente ha sido seña de identidad
de los socialistas en tiempos pasados y
que hoy brilla por su ausencia. Su resul-
tad ha sido malo, sin paliativos: la ma-
niobra de imponer un nuevo liderazgo
en Madrid ha sido un desastre, no ha
conseguido ser primera fuerza en Va-
lencia, y sólo ha ganado en cinco pro-
vincias andaluzas y en Badajoz. No pue-
de tirar cohetes. Veremos. Las Mareas
son muy suyas, y Compromís, y Barce-
lona en Comú … no hay uniformidad de
ningún tipo y en los próximos meses
marcarán diferencias respecto a lo que
quiera imponer Pablo Iglesias. Sobre to-
do si mantiene la línea de moderación
de la campaña, que ha sido su éxito.

El único Gobierno estable sería el re-
sultante de sumar PP con PSOE, que no
parece posible. Pero tampoco parece po-
sible que Sánchez pretenda meterse en
extrañas aventuras. No sólo por la dificul-
tad de que le salgan los número sino tam-
bién y sobre todo porque destacados so-
cialistas, con Susana Díaz a la cabeza, no
consentirían ningún tipo de pacto con Po-
demos. Y sin Susana Díaz, Sánchez ten-
dría escaso futuro en el PSOE. Por tanto,
esperemos a que aparezca el sentido co-
mún; la grandeza que en algún lado de-
ben tener nuestros dirigentes políticos.

Crónica Personal

PILAR
CERNUDA
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Si la ciudadanía no ha permitido

que se formen coaliciones

mínimas eso significa que espera

coaliciones supramayoritarias,

con programas de gobierno

originales e integrados

LAS ELECCIONES MEDIÁTICAS

El único Gobierno estable

sería el resultante de

sumar PP con PSOE,

que no parece posible

EL CAMBIO
ERA ESTO

H
A sido un fracaso del bipartidismo,
pero también del cuatripartidis-
mo. En contra de lo que augura-
ban casi todas las encuestas, no se

puede alcanzar un acuerdo estable de Go-
bierno del PP con Ciudadanos, ni tampoco
del PSOE con Podemos, o del PSOE con Ciu-
dadanos. Les haría falta un tripartito, como
mínimo, que deberían apoyar los naciona-
listas e independentistas catalanes y vascos.
O bien que Rajoy (u otra persona) gobierne
en minoría, que equivaldría a no gobernar.

Porque esa es la clave: nadie puede go-

bernar con coherencia después de estos re-
sultados. España no es como EEUU o Fran-
cia. No es una democracia presidencialista,
sino que hace falta una mayoría parlamen-
taria estable; o pactar todo a cada momen-
to. El PP, por cierto, ha conseguido mayoría
absoluta en el Senado (desde donde podría
bloquear bastante a Pedro Sánchez, si se
diera el caso), pero se ha quedado a 53 di-
putados de alcanzarla en el Congreso. Por
eso, tan sólo le saldrían las cuentas en las
votaciones si pactaran con el PSOE.

El escenario político es muy peligroso pa-
ra España. Entre el PP y Ciudadanos suman
163 escaños, que son insuficientes para los
temas económicos y autonómicos. Entre el
PSOE, Podemos e IU tienen 161 escaños,
que tampoco son suficientes para nada. Y,
en contra de lo que se decía, cuando se elo-

giaba el cuatripartidismo, resulta que los
independentistas y los nacionalistas cata-
lanes (17) y vascos (8) serán decisivos. Tie-
nen 25 escaños. Pueden desequilibrar, en
un sentido u otro, muchas votaciones del
Congreso, no sólo la del presidente del Go-
bierno. Y no concederán nada gratis.

La única salida es que PP, PSOE y Ciuda-
danos pacten los asuntos de Estado. Pablo
Iglesias ya se ha quitado la careta y ha em-
pezado exigiendo el referéndum de auto-
determinación. Entre Podemos, IU y los in-
dependentistas y nacionalistas catalanes y
vascos disponen de 96 votos. Por supues-
to, son insuficientes, excepto que los apo-
ye el PSOE, lo cual parece inimaginable, e
imposible de consentir por Susana Díaz,
los barones y los históricos.

El fracaso del bipartidismo está ahí. El PP
venía de un gran resultado y el PSOE de uno
pésimo en 2011. Pero, en 2008, Zapatero
consiguió 169 escaños, por lo que el PSOE
ha perdido 79 en siete años. Y Rajoy obtuvo
154 escaños, por lo que ahora ha ganado
con 31 menos que cuando perdió. Las ideas
cambian en poco tiempo. Puede que pronto
se piense que el bipartidismo era malo y que
el cuatripartidismo puede ser peor.

Las dos orillas

JOSÉ JOAQUÍN
LEÓN
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Se elogiaba el cambio al

cuatripartidismo, pero ahora

resulta que serán decisivos

los independentistas

LA TRIBUNA

ANTONIO
PORRAS
NADALES
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R.R. SEVILLA

D URANTE el año 2015 la
Universidad Internacional
de Andalucía ha acogido
numerosos cursos y máste-
res con los que ha consoli-

dado la vocación de divulgar conoci-
miento con la que nació manteniendo su
sello peculiar por tratarse de una univer-
sidad en la que no se imparten grados. El
lema del equipo rector actual es que la
Universidad debe ser referente de sensa-
tez y realismo en el uso de los medios y
los recursos que la sociedad pone a nues-
tra disposición. A lo largo de sus prime-
ros 20 años de historia, la Unia se ha con-
solidado en los campos de la docencia, la
innovación tecnológica y pedagógica y la
acción cultural, donde se ha guiado por
los principios de intercambio y colabora-
ción interuniversitaria. Esto ha converti-
do a la Unia en el complemento real de la
oferta educativa y cultural de las univer-
sidades públicas andaluzas.

La expansión de la Unia a Europa del
Este, la inclusión de una apuesta fuerte
por la enseñanza relacionadas con los
vehículos aéreos no tripulados o la adap-
tación a los nuevos planes de posgrado y
un nuevo calendario en los cursos de ve-
rano marcarán el año 2016 en la Unia.

Para el año 2016 y el próximo curso la
institución está trabajando en su proyec-
ción internacional. “Hasta ahora hemos
trabajado con Latinoamérica y el Ma-
greb y estamos haciendo programas de
solidaridad con Mali en nuestra faceta
de Responsabilidad Social Corporativa.
Ahora hemos abierto campus en Europa
del Este y hemos firmado convenios con
universidades de Rumanía y Polonia pa-
ra el posgrado. Las negociaciones están
muy avanzadas y se materializarán este
año o el próximo”, explica el rector, Eu-
genio Domínguez Vilches.

La Unia ha realizado también una
apuesta por el campo de la enseñanza re-
lacionada con los vehículos aéreos no
tripulados, conocidos como los drones,
“tienen muchas aplicaciones en el futuro

que pasan por seguridad, agricultura,
teledetección, medio ambiente y medici-
na forense. La falta de legislación aquí es
absoluta. Estamos trabajando con la
Agencia Española de Seguridad Aérea,
los fabricantes de drones y algunas em-
presas que se dedican a la formación. Ya
tenemos un máster propio sobre este te-
ma y queremos diversificarlo en otros
másteres más especializados en deter-
minados campos como la aplicabilidad,
seguridad y legislación”, asegura el rec-
tor de la Unia.

Entre los cursos más seguidos en este
año ha estado el de protocolo árabe que
incluía la situación de Siria y el Magreb.

“En este curso contamos con el Estado
Mayor, profesionales de inteligencia,
servicios de seguridad, y fue muy exito-
so. Se realizó con la Fundación Tres Cul-
turas. Nuestra idea es trasladarlo a un
máster. Siempre usamos este protocolo:
primero es curso de verano, si funciona
bien, pasa a máster propio y luego a
máster oficial con otras universidades”,
comentó el rector. “Tenemos la obliga-
ción de formar a las personas en estos
asuntos”.

Todo aún en el marco de la implanta-
ción del Espacio Europeo de Educación
Superior, algo que según explica el rec-
tor, Eugenio Domínguez Vilches, “esta-

mos sufriendo en algu-
nos casos, el tema de la
implantación del Plan
Bolonia porque es un
modelo que carga mucho
los esfuerzos sobre el
posgrado, que es nuestro
principal campo de ac-
ción, y además cuando
nos habíamos adaptado al 4 + 1, desde
el Ministerio de Educación proponen el
3 +2 y, además, a la carta. Creo que
cuando aún está recién implantado un
modelo y no ha tenido el suficiente reco-
rrido para ver si ha funcionado, cam-
biarlo a los docentes y a los estudiantes
los despista mucho. De una vez por to-
das, los gobiernos que salgan de las ur-
nas deben apostar por pactos de Estado
en asuntos importantes como es la edu-
cación que impidan que se cambie cada
cuatro años y que las modificaciones se-
an de carácter técnico”.

Para la Unia, la implantación de un sis-
tema de 3 +2 sería un problema porque,
como reconoce el rector, “existe una
gran vocación hacia Latinoamérica,
donde la mayoría de los estudiantes fun-
cionan con un 4 +1 y donde nosotros po-
demos mantener un alumnado de pos-
grado de estos países un año, pero no
dos. Tenemos voluntad de traer muchos
estudiantes latinoamericanos de nues-
tro grupo de La Rábida y con un +2,
ellos no se lo van a poder permitir y no-
sotros no vamos a tener capacidad eco-
nómica para mantener becas de dos
años”. De momento, en Andalucía existe
un pacto verbal con la presidenta de la
Junta de mantener el 4 +1.

Con la entrada en vigor de Bolonia,
aún hay exámenes en los meses de julio y
septiembre, por lo que la Unia ha plan-
teado condensar en 2016 los cursos de
verano en el mes de agosto, con lo que se
solaparían los de Málaga y La Rábida, y
Baeza con el campus de Sevilla, aunque
las fechas exactas están por determinar
en Consejo de Gobierno. Los cursos de
verano han movido este año casi 2.000
alumnos y entre 300 y 400 profesores.

“Es necesario
un pacto de
Estado para

la Educación”

Eugenio Domínguez Vilches. Rector

La Unia apuesta por la colaboración
con universidades de la Europa del Este

y nuevos cursos para 2016

1

Eugenio
Domínguez
Vilches.
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“El año pasado los cursos
de La Rábida, Málaga y
Sevilla se han solapado
con el curso universita-
rio. Antes estábamos de
14 de julio al 30 de sep-
tiembre con los cursos de
verano y ahora empeza-
remos la última semana
de julio para terminar la primera de sep-
tiembre”, explicó el Domínguez Vilches.

Otra de las grandes bazas de la Unia es
el trabajo conjunto con el resto de uni-
versidades andaluzas para el desarrollo
de másteres. “Los nuevos rectores de las
diferentes universidades andaluzas tie-
nen una relación positiva con la Unia y
seguiremos trabajando conjuntamente
en el desarrollo de másteres, puesto que
la Universidad Internacional de Andalu-
cía no tiene capacidad para trabajar en
másteres oficiales sola y todos son con-
juntamente con otras universidades an-
daluzas”, afirma Eugenio Domínguez
Vilches.

Respecto al número de egresados, el
rector ha explicado que en los másteres
propios se ha mantenido un nivel un po-
co más alto que en años anteriores lo que
hace que el balance del año 2015 sea po-
sitivo. “A nuestra Universidad los recor-
tes han afectado en menor medida que a
otras más tradicionales, pero sí han afec-
tado a las capacidades económicas del
alumnado. Hemos tenido que potenciar
la política de becas, aumentando el por-
centaje y ha existido en recursos huma-
nos, dado que no hemos podido renovar
nuestra plantilla de personal no docen-
te”, asegura Domínguez Vilches.

En el año que está a punto de terminar
han pasado alrededor de 5.700 alumnos
por la Unia. En cuanto a los cursos de ve-
rano, han tenido un mismo número un 5
% más que el año pasado.

En la Unia se ha trabajado por la opti-
mización de los gastos, “pero mirando no
sólo la rentabilidad económica, sino
también social. En este sentido hemos
mantenido nuestro apoyo a másteres
propios y oficiales que, aunque tienen un

bajo número de alumnos son socialmen-
te importantes como el que tenemos
conjunto con la UPO de Relaciones Inter-
nacionales que tiene que ver con desi-
gualdades sociales y de género”, explica.

También hay másteres con la Universi-
dad de Huelva en los que, según Eugenio

Domínguez Vilches, “hemos procurado
ser los que más ponen y seguir aportan-
do de nuestro presupuesto aunque sean
deficitarios económicamente”.

Todo ello en un marco de “hiperoferta
de posgrados” en palabras del rector,
“mientras que la demanda aún es baja,

pero hay que tener en cuenta que va a ser
difícil que los estudiantes sin máster en-
cuentren trabajo en el futuro”.

Uno de los éxitos de la formación de
posgrado que imparte la Unia es la posi-
bilidad de semipresenciabilidad e inclu-
so másteres virtuales. “Al posgrado no
va sólo el alumno que ha terminado la
Universidad, también hay egresados que
están trabajando o que desempleados
que pueden encontrar una ocupación a
lo largo del curso. Las plataformas on li-
ne son fundamentales. Este año hay un
máster oficial que es no presencial con la
UPO: Actividad física y salud, donde se
ha tenido que cerrar la matrícula porque
ha sido muy solicitado. Este también es
el caso de Tecnología de los Sistemas de
Energía Solar y fotovoltáica que se orga-
niza con la UMA. Este tipo de enseñanza
tiene más trabajo que la presencial pues-
to que los sílabos son más complejos, que
la plataforma funcione bien, y además
hay que tutorizar a los alumnos, que en
nuestro caso tiene el añadido de la dife-
rencia horaria con Latinoamerica”.

La Unia tiene un Aula de Sostenibili-
dad cuyo responsable es el profesor Car-
los Montes, de la Universidad de Alcalá
de Henares. “Somos de las pocas univer-
sidades españolas que formamos parte
de una idea muy ambiciosa que es la
REDS ( la red española de sostenibili-
dad), cuyo responsable es Moratinos y
están también Fernández de la Vega, Án-
gel Gabilondo”.

1

Monasterio de
Santa María de
las Cuevas en

Sevilla.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Cursos de verano
En 2016 se concentrarán

de la última semana
de julio a la primera

de septiembre

Colaboración
La Unia continúa con

su política de relaciones
con las universidades

andaluzas

Drones
“Las enseñanzas sobre

vehículos aéreos no
tripulados está entre

nuestros objetivos futuros”
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das características en la ejecución
del proyecto: cofinanciación o ayuda
específica. Anualmente, a través de la
Secretaria d'Universitats i Recerca, se
establece un número máximo de pro-
yectos que subvenciona.

BOLSA DE MOVILIDAD
Además, el doctorando dispondrá
de una asignación anual (bolsa
de movilidad) financiada por la
Generalitat y que podrá acumu-
larse en un periodo máximo de
3 años. El fin es la asistencia a se-
minarios y congresos nacionales
e internacionales relacionados
con el proyecto, así como estan-
cias en otras sedes de la empresa,
universidades o centros de inves-
tigación de fuera de Catalunya.

Más información en la página web
doctoratsindustrials.gencat.cat

DESDE EL INICIO
DEL PLAN, SE HAN
PUESTO ENMARCHA

más de150
PROYECTOS

con la colaboración de
12 universidades

catalanas, tanto públicas
como privadas

desde start-ups hasta
grandes compañías

120
EMPRESAS

§ Matemáticas y física
§ Ciencias sociales y humanidades
§ Ciencias de la vida
§ Ciencias e ingeniería química
§ Ingenierías
§ TIC

conjuntamente con

que contribuirán a
aumentar las cuotas
de transferencia de
conocimiento

EN LA NUEVA EDICIÓN
se añadirán

75+
PROJECTESPROYECTOS

fundación hospitalaria adscritos) y una
o más empresas con centro de trabajo
en Catalunya.
El doctorando cuenta con la colabo-

ración de un director de tesis vinculado
a la universidad, centro de investiga-

ción y/o fundación, y de una persona
responsable designada por la empresa.
La Generalitat prevé dar apoyo eco-

nómico a estos proyectos mediante
dos modalidades, según determina-

on el objetivo de favo-
recer la transferencia
de conocimiento de
las universidades al
tejido productivo, el

Pla de Doctorats Industrials promue-
ve que estudiantes de doctorado de
todos los ámbitos (ciencias sociales y
humanidades, ingenierías, matemáti-
cas, física, TIC...) desarrollen proyectos
de investigación estratégicos dentro
de empresas, donde el doctorando/a
desarrollará su formación investigado-
ra, en colaboración con la universidad.
Esta interacción, que culmina con la
presentación de la tesis, contribuye a
mejorar la competitividad empresarial
del país, beneficiando al conjunto de la
economía y la sociedad.
La tesis doctoral se desarrolla en el

marco de un convenio de colaboración
entre una de las 12 universidades ca-
talanas (o centro de investigación y/o

Catalunya al día

 Los proyectos
de investigación
fortalecen la relación
entre universidades
y tejido empresarial
industrial

C

La investigación universitaria
entra en las empresas

EL DOCTORADO EN LA EMPRESA
doctoratsindustrials.gencat.cat

Favorece la transferencia de conocimiento y la competitividad

MOVILIDAD. Los doctorandos industriales amplían horizontes más allá de la universidad
120
empresas

Pymes

Grandes empresas

Otras

Start-up o Spin-offs

TAMAÑO DE LA
EMPRESA

5%
19%

24%

52%

81%

+150
doctorandos/as

19,5%
internacionales

España

Latinoamérica

EU-28

Asia

Europa (NO UE)

PROCEDENCIA
DE LOS

ESTUDIANTES

1%
5%
6%

7%

+150
proyectos

PROYECTOS
POR ÁMBITOS

30%

23%
21%

17%

6%
3%

TIC

Ingenierías

Ciencias e ingeniería química

Matemáticas y física

Ciencias sociales y humanidade

Ciencias de la vida

Consulta el vídeo con
testimonios de estudiantes

Consulta el vídeo con
testimonios de empresarios

¿A quién
se dirigen?

A todo tipo de empresas
de todos los ámbitos y a
doctorandos nacionales

e internacionales
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¿Y las universidades, dónde están?
A pesar de su peso económico, social y cultural, el sistema universitario no entra en la agenda política

El olvido de la enseñanza superior

versos aspectos: licencias 
de tecnología, consulto-
ría, investigación cola-
borativa, spin-offs y start-
ups, parques científicos y 
centros de investigación 
y formación continua. 
En conjunto represen-
ta un valor añadido de 
21.900 millones de euros 
y de 298.489 puestos de 
trabajo en toda Europa. 
Menos cuantificable, pe-
ro no menos importante, 
es la contribución de las 
universidades a la crea-
ción de conocimiento y 
desarrollo científico. El 
estudio citado añade un 
factor a tener en cuenta 
distinto de los mencionados: la me-
jora salarial estimada para los gra-
duados de estas universidades en el 
año 2014. Esta contribución al valor 
añadido se cifra en 15.400 millones 
de euros.

Hablamos solo de 21 uni-
versidades, pero el estudio conclu-
ye extrapolando a todo el conjunto 
de universidades europeas una esti-
mación de creación de valor añadi-
do de alrededor de 300.000 millones 
de euros anuales y de 3,8 millones de 
puestos de trabajo en toda Europa. 
Esto equivale al 2,2% del valor añadi-
do bruto de toda la economía euro-
pea y el 1,8% del total de empleos.
 Si nos situamos en España y según 
un estudio del Instituto Valenciano 
de Investigaciones Económicas, la 
actividad económica generada por 
las universidades españolas repre-
senta el 2,3% de la renta y el 2,9% del 

R
ecientemente se ha pu-
blicado un estudio en-
cargado por la League of 
European Research Uni-
versities (LERU) sobre la 

contribución económica de las 21 
universidades que forman esta aso-
ciación europea. Los datos son elo-
cuentes: en el 2014 las universida-
des de la LERU generaron un valor 
añadido bruto de 71.200 millones de 
euros y 900.065 empleos en Europa. 
Por cada euro generado directamen-
te por las universidades se origina 
una contribución de seis euros en la 
economía europea y por cada puesto 
de trabajo creado directamente en 
las universidades se crean seis em-
pleos en la economía europea. 
 Esta enorme riqueza se produce 
de diversas maneras: personas em-
pleadas directamente por las uni-
versidades, compras efectuadas a 
múltiples proveedores, inversiones 
de capital, gasto de los empleados y 
de los estudiantes en las economías 
locales, empleo de los estudiantes 
fuera de las universidades, traba-
jo social y voluntariado de los estu-
diantes incluyendo también el turis-
mo generado por las visitas a alum-
nos y las conferencias científicas de 
las universidades. Por lo que se refie-
re a la transferencia de conocimien-
to, actividad empresarial e innova-
ción derivadas de las universidades 
de la LERU, pueden cuantificarse di-

empleo (datos del 2011). Cabría aña-
dir que el 23,3% del crecimiento es-
pañol de las dos últimas décadas se 
debe directa o indirectamente al sis-
tema universitario, como el 28,1% de 
todo el capital tecnológico.
 La universidad en España gene-
ra dos terceras partes de la investi-
gación. Tiene un millón y medio de 
alumnos y alrededor de medio mi-
llón de empleados. Se calcula que 
entre 15 y 20 millones de personas 
tienen educación terciaria. La uni-
versidad ha sido y es el gran ascen-
sor social y ha ayudado como nin-
guna otra organización al desarro-
llo de nuestra sociedad. Son bien 
conocidas las principales misiones 
de las universidades: la primera es 
la docencia, la formación a lo largo 
de la vida, una formación que cada 
vez más deberá tener visión inter-
nacional y de excelencia; la segun-
da es la investigación, que deberá 

JORDI

Montaña
ser una investigación de frontera y 
con acuerdos globales, y una terce-
ra misión es la transferencia de co-
nocimiento, que deberá ser cola-
borativa entre centros e institucio-
nes y empresas. Una cuarta misión 
a añadir a estas clásicas es el desa-
rrollo económico, cultural y social 
del territorio.

Pero, a pesar del impacto eco-
nómico, cultural y social de la uni-
versidad, plenamente demostrado 
y cuantificado, esta no se encuen-
tra en las prioridades de la agen-
da política ni de los medios de co-
municación. Los rectores que re-
dactaron y firmaron en Bolonia la 
Carta Magna de las Universidades 
destacaron en el preámbulo, antes 
de los considerandos y principios 
fundamentales, que «ante la pers-
pectiva de una colaboración más 
amplia entre todos los pueblos eu-
ropeos, los estados han de ser más 
conscientes que nunca del papel 
que las universidades están llama-
das a jugar en una sociedad que se 
transforma y se internacionaliza».
En las pasadas elecciones la univer-
sidad continuó sin aparecer en la 
agenda política y no digamos en 
los debates de los líderes llamados 
a regir este país. Una de las indus-
trias más limpias, de mayor proyec-
ción y futuro, competitiva en el en-
torno europeo, no existe.
 Creo que aún nos queda mucho 
trabajo por hacer. Mucha «cateque-
sis», como decía un rector que fue 
ministro. H
Rector de la UVic-UCC y presidente de la 

Comisión de Comunicación de la CRUE 

Universidades Españolas.

MONRA

E
s evidente que la fiesta 
de Navidad es la más po-
derosa del año. A su la-
do, el día de Sant Esteve 
parece la torna, lo que 

ha sobrado o se ha añadido a una 
gran barra de pan. Pero es muy 
útil y generoso, porque el día de 
Sant Esteve se conforma con ser 
socialmente secundario, con ha-
cer de puente entre el desenfreno 
y la serenidad.
 Durante mi juventud eran po-
pulares algunas expresiones en la-
tín, que me parece que han des-
aparecido. Una de ellas era post 
festum, pestum, y queda muy claro 
que se nos advertía de que pasada 
una alegría que era ocasional nos 
esperaba una continuación de los 
días poco agradable. El trabajo, la 
rutina...
 San Esteban fue un mártir cris-
tiano, y es bonito pensar, sin respe-
to a la ortodoxia, que estaba desti-
nado a hacer más suave el paso de 
la juerga a la puntualidad laboral. 
Leyendo un libro sobre la historia 
de Barcelona descubrí, hace pocos 
días, que era el patrón de los frene-
ros, es decir, de los artesanos que 
fabricaban frenos o guarniciones 
para la caballería. Era el oficio más 

antiguo del ramo de la piel en Bar-
celona y participaba en el Consell 
de Cent desde su creación. ¡Estoy 
hablando de 1338!
 Huelga decir que era un arte 
saber frenar a los caballos. Yo vi, 
cuando era un niño y veraneaba 
en Argentona, la lucha de algún 
campesino para amansar a un ca-
ballo rebelde que se negaba a ser 
disciplinado. Un caballo que le-
vanta las patas delanteras puede 
ser una magnífica escultura, pero 
es más impresionante ver su rebel-
día a cuatro pasos.
 Los humanos tenemos la ca-
pacidad de frenar, que en deter-
minadas ocasiones puede con-
vertirse en una señal de pruden-
cia. Seguir un impulso puede ser 
tan conveniente como refrenar-
lo. Tanto en la vida personal como 
en la actuación política. Por ejem-
plo, contra la pacífica manifesta-
ción independentista de Catalun-
ya, veo a algunos líderes españoles 
desenfrenados.
 Sospecho que el oficio de frenar 
ha desaparecido. Ahora se está im-
poniendo el oficio de frenético. H

Pequeño observatorio

Seguir un impulso 
puede ser tan oportuno 
como frenarlo, en la vida 
personal y en la política

la cara y la 
cruz de frenar

JOSEP MARIA

Espinàs

Dos miradas

Pesebres

húmeda es un mapa de la Europa 
que él nunca conoció y que ahora 
acoge, con dosis de solidaridad y re-
chazo, los refugiados que tuvieron 
más suerte que Aylan.
 Habrá, sin embargo, quienes ve-
rán en este pesebre la esencia mis-
ma del misterio de la Navidad. No 
solo el mensaje de la luz, el poder 
de la palabra por encima de la na-
da, sino la evidencia de la injusti-
cia, el clamor en favor del despro-
tegido, la asunción de la condición 
humana desde el coraje de la debi-
lidad. En el abandonado aeropuer-
to de Tempelhof, en Berlín, aho-
ra se apilan refugiados en habita-
ciones de pladur. Cada habitáculo 
precario, con ropa tendida, puer-
tas de trapo y colchones por el sue-
lo, es también un pesebre contem-
poráneo. H

E
n una parroquia de Ma-
drid han montado un pe-
sebre en el que el niño Je-
sús es aquel niño sirio de 
3 años, Aylan, que apare-

ció ahogado en una playa turca. Las 
figuras, la suya y la de los refugiados 
que hacen el papel de San José y de la 
Virgen, están hechas de plastilina, 
porque, según el autor, este material 
refleja la fragilidad de sus vidas. Ha-
brá quienes considerarán que es un 
exceso, tanto por el uso de la imagen 
del cuerpo inerte como por la dosis 
de sentimentalismo cristiano que 
mezcla el renovado portal de Belén 
con la tristeza que se desprende de 
ese recuerdo infame. El niño no des-
cansa en un pesebre sino que se pue-
de contemplar en el mismo estado 
en que fue fotografiado, yaciendo so-
bre la arena. En Hortaleza, la arena 

JOSEP MARIA Fonalleras

han turnado en el gobierno, y ha 
propulsado al morado y, en menor 
medida, a un naranja que quizá 
siempre estuvo sobrevalorado. Al 
fin, un mapa multicolor para son-
rojo de los que gestionaron la crisis 
de espaldas a los más débiles. La re-
montada de Podemos no fue tanta, 
pero que más de 5 millones de vo-
tantes (más del 20%) hayan apoya-
do una concepción plurinacional 
del país que contempla la unidad a 
partir de la libertad de los pueblos, 
calla la boca a tantos que tratan a 
España como un bloque monolíti-
co incapaz de evolucionar, insen-
sible a las diferentes identidades 
y desdeñoso con las culturas y len-
guas que la integran. España pue-
de y, una buena parte de ella quie-
re, ser diferente. Y sí, es un lío, pero 
sobre todo es una oportunidad. H

M
ariano Rajoy tiene el 
don de sembrar sus dis-
cursos de palabras sim-
plonas. Lío es una de 

sus preferidas. «Ahora lo que no to-
ca es el lío», fue su sesuda réplica a 
la petición de pacto fiscal y al auge 
del independentismo en el 2012. 
Ese mismo año, confesó a Artur 
Mas: «Vivo en el lío». En esta última 
campaña, ha negado toda credibili-
dad al PSOE: «El lío que organizó en 
España». Y desde la noche del do-
mingo pasado, la palabra fetiche de 
Rajoy se ha convertido en dogma. 
La gobernabilidad de España será 
un lío, tan enmarañado como el de 
Catalunya. 
 Probablemente, la insatisfac-
ción ha ganado las elecciones. Un 
descontento que ha desteñido el 
azul y el rojo, los partidos que se 

bendito lío
EMMA Riverola
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Calar Alto, un observatorio
gestionado por el Instituto

Max Planck y el CSIC bajo la di
reccióndeJesúsAceituno,secon
vertirá en los próxi
mos dos años en re
ferencia mundial en
la búsqueda de pla
netas similares a la
Tierra. PÁGINA 53

LA SEGUNDA

La enhorabuena

UNOdeloshechosmássorprendentesdelas
últimashorashasidoprotagonizadopor
ChristianeWirtz,viceportavozdelGobierno
alemán.Estadamaconfesóayerquenotiene

claroaquépartidodebedarlaenhorabuenaporlosresulta
dosdelaseleccionesgenerales,asíqueelEjecutivohadeci
didoesperaraqueconcluyanlasnegociacionesentrelas
distintasfuerzasparadescolgarel teléfono.ElGobierno
alemánhadispuesto,demomento, felicitaralpuebloespa
ñolporlaaltaparticipación,parairhaciendoboca.Cuando
sehayainvestidoelnuevopresidenteespañol, lacanciller le
desearálomejor,ydemomentosesientaaesperar.

MarioVargasLlosaescribióenunodesusensayosquela
historiasenoshavueltotandesconcertanteyescurridiza
comouncuentofantásticodeJorgeLuisBorges.Ycierta
mente,viendoescenascomolamencionada,seacabate
niendolacertezadequelagloriaenEuropaesefímerayel
compromisorelativo.EnlaUElepuedenaunolanzarun

salvavidas,perononecesariamentesubirloabordodel
barco, loquedemuestraqueenestostiemposconvulsos
cadapalodebeaguantarsuvelasinesperarqueotros la
llevenenlaprocesión.
EnBruselashaypreocupaciónporlosresultadosdel

20D,porqueelcontinentenodeseaunnuevofocodeines
tabilidadentrelospaísesdelsur.Labolsaespañolacayó
ayerun3,6%ylaprimaderiesgoseestiróhasta los124pun
tos.YelPSOEsereafirmóporlamañanaenquevotaránoa
la investiduradeRajoy.Nohaydemasiadomargenparala
esperanza,peroelpaísdebeencontrarunasalidarelativa
menterápida.Esciertoquelospresupuestosestánaproba
dosyquelaeconomíapareceencarrilada.Perolaprovisio
nalidadessiempreunmalnego
cio.Yencualquiercaso,se
empiezamejoreldíaconla
felicitacióndeMerkelquecon
susubordinadasilbando.

dosyquelaeconomíapareceencarrilada.Perolaprovisio

v

Esta exjuez de menores y
novelista (70) publica Mi

Londres, un homenaje a la ciudad
quelaacogiócuandotenía18años
y que ya jamás aban
donó. A caballo en
tre el libro de viajes
y las memorias, ha
sido un fenómeno
en Italia. PÁGINA 48

v

La plataforma Airbnb es
una de las expedientadas

por no colaborar con el Ayunta
miento de Barcelona en la identi
ficación de propie
tarios que se anun
cian en ella para
alquilar pisos turís
ticos sin el número
de licencias. VIVIR

v

Ha sido dirigente del fútbol
mundial durante 17 años y

ayer recibió una sanción de 8 por
haber hecho un pago irregular de
1,8 millones de euros
aMichelPlatini.Blat
ter (79) recurrirá pe
ro su final está siendo
realmente lamenta
ble.PÁGINAS67 Y68

v

El exjugador francés aspi
raba a la presidencia de la

FIFA, pero su trayectoria como
dirigente llega al final con la san
ción de ocho años
impuesta por la Fe
deración Interna
cional de Fútbol por
violación del código
ético. PÁGINAS 67 Y 68

v

En compañía
de los sintecho
Una cuarentena de jóvenes
barceloneses dedica la noche
de los jueves a visitar a los
indigentes, llevarles comida y
hacerles compañía, devolver
les un poco de contacto hu
mano que les recuerde que, a
pesar de sus infortunios,
todavía hay gente, personas
anónimas, que se preocupan
por su bienestar.

Efectos retardados La universidad es de todos

Cuatro días después, el presidente del Gobierno en
funciones,Mariano Rajoy, se resiente de la agre
sión que sufrió por parte de un joven en Ponteve

dra. Aunque la señal que le quedó de aquel puñetazo fue
el golpe en el pómulo, al que se limitó a aplicar hielo ca
mino de otromitin en A Coruña, Rajoy ha visto este fin de
semana como le salía un hematoma en un ojo, sólo disi
mulado por sus gafas nuevas. No le duele, pero es incó
modo, y es ahora, producto también de la tensión acumu
lada durante la campaña electoral, y una vez pasadas las
elecciones, cuando Rajoy está sintiendo el cansancio y el
dolor por el golpe. Son las consecuencias de la tensión
acumulada por la agresión, pero que no tuvo tiempo a
digerir, porque tenía que seguir la ruta electoral, y ade
más acudir a Bruselas a una reunión del Consejo Euro
peo. El jefe del Ejecutivo sabe que tiene por delante unas
semanasmuy intensas, pero cree que tiene que parar,
aunque sea sólo estos días de Nochebuena y Navidad.
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Con el mes de diciembre, un buen
número de alumnos de la Univer-
sidad de Huelva (UHU) están reci-
biendo lo que temían desde el pa-
sado mes de septiembre: la dene-
gación de la beca del Ministerio de
Educación (MEC). Aunque desde
fuentes del Rectorado se indicó
que los estudiantes afectados son
pocos y que a éstos se les ayudará
para evitar los perjuicios que les ha
causado esta pérdida de fondos,
los alumnos señalan que hay una
proporción más que considerable,
sobre todo en Empresariales, don-
de la cifra puede superar fácilmen-
te el centenar. En esa facultad se

imparte en primero Matemáticas
Financieras, un auténtico hueso.

El equipo de gobierno se ha
mantenido en sus trece. La nor-
mativa aprobada en consejo de
gobierno del pasado mes de febre-
ro sigue vigente. Por ella, se exige
a los alumnos que quieran matri-
cularse para el trabajo fin de gra-
do (TFG), tener superado el 70%
de los créditos de la titulación pe-
ro –ahí viene la novedad– inclu-
yendo los créditos básicos y obli-
gatorios de los dos primeros cur-
sos.

En la práctica todo esto supone
que hay estudiantes que no pue-
den aspirar a recibir la beca –solo
la de matrícula– ya que al estar

pendientes de la aprobación de
esas asignaturas de 1º y 2º, no pue-
den matricularse de TFG y no al-
canzan de este modo el número de
créditos que exige el MEC. De este
modo, pierden un año al no poder
compatibilizar asignaturas pen-
dientes y TFG en matrícula y en al-
gunos casos, deben abandonar los
estudios por falta de recursos.

Manuel es un estudiante de 4º
de Empresariales y se queja ade-
más, de “la falta de comunicación
que ha habido en todo este asun-

to”. Tanto él como otros compañe-
ros, solicitaron al Vicerrectorado
de Estudiantes una moratoria en
la aplicación de la normativa y
“esas solicitudes nos han venido
denegadas”.

Otro estudiante comenta que
el único apoyo que han recibido
ha sido el de la Defensora Univer-
sitaria, Andrea Capilla. Ésta lle-
gó a solicitar la moratoria a Orde-
nación Académica. Sin embargo,
la respuesta de la Secretaría Ge-
neral fue demoledora para los es-

tudiantes afectados y dirige una
serie de consejos a los alumnos
que son la “posibilidad de solici-
tar beca y presentar modificación
a la misma con posterioridad una
vez aprobadas las asignaturas
que se lo impiden, así como la po-
sibilidad de solicitar ayudas de la
UHU (Programa Matrícula) o de
la Junta de Andalucía. En ambos
casos los requisitos son menos
exigentes que en la beca del
MEC. La respuesta de la Secreta-
ría recuerda finalmente, que “la
matrícula del TFG se mantiene

abierta durante todo el curso”, lo
que es de poco consuelo a los
alumnos que sostienen que las
asignaturas se suelen aprobar en
la convocatoria de junio de modo
que lo más probable es que se
pierda el curso.

Desde el Caruh, su delegada Isa-
bel Martín confió en que la norma-
tiva se cambie el próximo curso
aunque para ello, la iniciativa de-
be partir de los decanatos y de las
juntas de facultad que lo lleven al
consejo de gobierno, órgano res-
ponsable y competente para su
modificación.

Alumnos de grado
se quedan sin beca
por una normativa
de la UHU
● La exigencia de aprobar todos los créditos

de primero y segundo para optar al trabajo de

fin de grado hace que muchos pierdan un año

ALBERTO DOMÍNGUEZ

Fachada de la Facultad de Empresariales.

Ordenación Académica

rechaza la moratoria

pedida por los

alumnos afectados
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